Integran comisiones del INE

1/2

# Sortea Taddei primera sesión

Cruzan partidos reclamos para tener neutralidad y evitar un 'austericidio'

ÉRIKA HERNÁNDEZ

En su primera sesión de Consejo General como presidenta del INE, Guadalupe Taddei escuchó las promesas de paz de Morena, revelaciones del PRI sobre su antecesor Lorenzo Córdova y reclamos de partidos para garantizar neutralidad y no aplicar un "austericidio" presupuestal.

La sonorense sólo observó los reproches cruzados de representantes de institutos políticos y consejeros.

Su primera acción fue tomar protesta a Miguel Ángel Patiño como encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, quien será su mano derecha hasta que proponga al Consejo General un perfil definitivo.

El Consejo General aprobó la integración de tres nuevos consejeros electorales –la presidenta no participa– a las comisiones con las que operará el INE hasta la primera semana de septiembre. Los partidos aprovecharon la recomposición de la Comisión de Quejas, la cual emite medidas cautelares contra funcionarios por entrometerse en procesos electorales y analiza denuncias por actos anticipados de campaña rumbo al 2024, para reclamar piso parejo.

Los representantes del PRD y PAN exigieron neutralidad a quienes la integran, Claudia Zavala, que ya estaba en ese órgano interno y ahora lo preside, y a sus nuevos compañeros Jorge Montaño y Rita López, además de reclamar contundencia contra lo que llamaron "abierto proselitismo" de los aspirantes presidenciales de Morena.

"En nuestro país está desatada una campaña por parte de las famosas 'corcholatas' presidenciales, donde están acudiendo a los estados a tomarle protesta a sus estructuras, a hacer eventos multitudinarios, a pagar con recursos que no sabemos de dónde están saliendo", reclamó el perredista Ángel Ávila.

El morenista Eurípides Flores insistió que esa comisión se había convertido en el "comité de la censura" —por las constantes medidas contra el Presidente por su intervención en procesos electorales de 2021 y 2022—, por lo que les demandó aplicar la ley, sin actuar de manera política.

El priista Hiram Hernández, quien no había expresado su enojo contra el ex presidente del INE, Lorenzo Córdova, y el ex consejero Ciro Murayama, reveló que ambos lo presionaron para influir en la designación de sus sucesores.

Taddei se reunió además con los representantes de partidos, a quienes les pidió establecer que previo a las sesiones del Consejo General se reúnan con ella, en un intento, consideraron los funcionarios partidistas, de "bajarle rispidez" a las discusiones o resolver dudas sobre los proyectos que se discutan.

La propuesta, que jamás se ha hecho en el organismo electoral, fue celebrada por los representantes de las fuerzas políticas.

El perredista Ángel Ávila demandó a la presidenta del INE una agenda propia, que no sea "para quedar bien con el Gobierno" y, de cara a la elaboración del presupuesto 2024, no aplicar recortes que impacten la organización electoral.

2/2



# Encabeza la nueva consejera presidenta su primera sesión

DE LA REDACCIÓN

Durante la primera sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), encabezada por Guadalupe Taddei Zavala, se aprobó por unanimidad la nueva integración de las 11 comisiones del instituto en las que se suman los nuevos consejeros y destaca el equilibrio entre hombres y mujeres para privilegiar la paridad de género.

Antes de empezar, la consejera presidenta aseguró que todavía no serán nombrados los 17 cargos de alto nivel que renunciaron de manera colectiva y salieron al mismo tiempo que Lorenzo Córdova, porque no hay prisa, ya que el INE tiene un reglamento para "que nunca deje de funcionar y eso nos permite proponer las mejores opciones para ocupar las áreas técnicas, y aunque la presidenta los nombra, es un órgano colegiado y se deben acordar con todos los consejeros", detalló en entrevista.

"Tenemos encargadurías en este momento y así funcionan. Es un tema que debemos tratar todos los consejeros. Este órgano colegiado no es una persona, somos 11 y todos tenemos que poner sobre la mesa la mejor opción para el instituto, que saldrá cuando tengamos el acuerdo correspondiente", aclaró Taddei Zavala al agregar que cuando ocurra lo darán a conocer, aunque "el instituto sigue caminando bien".

Destacó que la integración de las nuevas presidencias de las 11 comisiones que encabezan los propios consejeros se determinó de manera "ordenada y armoniosa porque todos estuvimos de acuerdo y el 1º de septiembre tendremos otras comisiones, y eso tranquiliza, porque es el primer acuerdo que todos aprobamos".

En la primera sesión extraordinaria de la nueva alineación del Consejo General, representantes de PRI, Morena y PT se quejaron "por la franca y abierta operación política" que hubo en su contra. "No voy a dar detalles porque no voy a



seguir lamiendo las heridas, pero había una clara intención de perjudicar al partido. El ex consejero presidente y el consejero Murayama se sentían los apóstoles de la democracia, aunque los demás actuaron con imparcialidad ante sus presiones", aseveró el representante tricolor, Hiram Hernández.

En el mismo sentido se manifestaron los representantes de Morena, Eurípides Flores, y del PT, Silvano Garay, quienes coincidieron en que "es una nueva era en el INE".

Sobre el salario que percibían, Taddei Zavala señaló que ella ya informó que sí se rebajará el sueldo, aunque debe "revisar administrativamente esa parte" porque aún no tiene claridad en las prestaciones.

En tanto, Arturo Ĉastillo y Jorge Montaño consideraron analizar la posibilidad de ganar menos que lo que percibían sus antecesores, pero ▲ Guadalupe Taddei Zavala, al centro, tras finalizar la reunión extraordinaria del Consejo General del INE. Foto Roberto García Ortiz

aún no saben cómo sería el trámite, pero comentaron que es algo que deben llevar a la mesa porque es un reclamo social vigente y se debe trabajar en la confianza de las instituciones.

## **EL UNIVERSAL**

# "Seguirán multas por violar ley electoral"

Cambio de consejeros no implica modificación de criterios, advierten en el INE; PRI acusa censura en el pasado

### OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

Los consejeros del INE advirtieron a los partidos que la renovación de comisiones no implica el cambio de criterios en la aplicación de multas y medidas por violar la ley electoral, mientras que Morena y el PRI acusaron que antes hubo excesos y censura.

Ayer, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó por unanimidad la integración de las comisiones con las nuevas consejerías, entre las que destacan la de Quejas y Denuncias, que será presidida por Claudia Zavala, e integrada por Rita Bell López y Jorge Montaño.

La Comisión de Fiscalización estará presidida por Utuc-kib Espadas e integrada por Jaime Rivera, Carla Humphrey, Arturo Castillo y Rita Bell López.

En la sesión, Hiram Hemández, diputado del PRI, acusó a los exconsejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayamade operar en contrade su partido, al señalar que no había piso parejo.

Además, afirmó que mediante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) trabajarán con el Órgano Interno de Control del INE, revisarán las cuentas de la presidencia de Córdova Vianello para que, en caso de detectar anomalías, denunciarias y castigarlas.

"Los exconsejeros Lorenzo y Ciro emprendieron una clara y abierta operación política contra el PRI. Su enojo consistió en que ellos querían controlar el proceso de designación de los consejeros electorales, querían poner a sus sucesores en la silla", señaló.



Ayer se tomó la protesta a Miguel Ángel Patiño como encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral.

"Debo decirlo, porque mi pecho no es bodega, que nuestro partido ciertamente sintió un fuerte embate de dos de los consejeros que se fueron que estaban operando políticamente para afectarnos. Celebro ampliamente que ya se hayan ido", acusó.

En el mismo sentido, Eurípides Flores, representante de Morena, confió en que la nueva integración de las comisiones lleve a un trabajo renovado, y no de censura, como ocurría. "Se debe revitalizar, regresar a la esencia del trabajo de las comisiones, que es la aplicación de la ley, sin ir a interpretaciones o tratarla de hacer de justicieros. Nosotros decíamos que prácticamente se había convertido en un comité de censura", manifestó.

### Consejeros defienden resoluciones

La presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias, Claudia Zavala, afirmó que no hay persecución ni tendencias hacia ningún partido, y que las resoluciones del INE han sido confirmadas 99% de las veces.

"Creo que eso es a lo que tenemos que apelar más que a las descalificaciones y los calificativos que podemos tener, respecto de las fuerzas políticas. El cambio de los consejeros no es un cambio de Constitución, es una renovación de integrantes que tiene una secuencia en el propio sistema y en la aplicación del sistema", apuntó. Por su parte, el consejero Jaime Rivera subrayó que atribuir las decisiones del Consejo General a dos exconsejeros le parece una falta de respeto a todos los que adoptan decisiones por mayoría, es decir, al menos seis.

Dijo que no se deberían crear expectativas de cambios radicales en la forma del funcionamiento, porque no los va a haber, la ley es la misma, la Constitución es la misma, y los criterios y procedimientos deberán continuar. ●